

Projekttagbuch Willkommenslotsen Grone-Thüringen - 2018

Forum Berufsstart Erfurt

14. und 15. November 2018

Die größte Berufsinformationsmesse in Thüringen war auch in diesem Jahr wieder Anziehungspunkt für Schüler, Auszubildende und Berufseinsteiger. Etwa 220 schulische und betriebliche Ausbildungsunternehmen boten Lehr- und Studienplätze an. Das Grone-Willkommenslotsenprojekt war erneut mit einem Stand in der Messe Erfurt vertreten. Die Willkommenslotsen führten gezielt Bewerber mit Fluchthintergrund zu potenziellen Ausbildungs- oder Einstellungsbetrieben und vereinbarten dort Bewerbungen für Praktika und Ausbildung. In zahlreichen Gesprächen wurden Informationen zum Arbeitsmarkt sowie zur Einstellung von Geflüchteten in den Unternehmen Mittelthüringens ausgetauscht.

Offenes Gewerbegebiet Weimar

22. September 2018

Das Gewerbegebiet „Weimar-Werk“ feierte. Der Grone-Standort lockte mit vielfältigen Mitmach-Angeboten und natürlich, mit offenen Türen. Für die zwei Willkommenslotsen war es eine Gelegenheit mit Vertretern von kooperierenden Unternehmen ins Gespräch zu kommen, über ihre Arbeit zu informieren und Erfahrungen mit der Einstellung von Geflüchteten auszutauschen. Leider nahmen keine Geflüchteten die Gelegenheit wahr, das im ganzen Stadtgebiet stark beworbene Ereignis zu nutzen, um sich konkret vor Ort zu informieren oder sich zu bewerben.

Messe der Stadtwerke Erfurt

19./ 20. September 2018

Die Stadtwerke sind einer der größten Arbeitgeber in der Umgebung von Erfurt. Um den hohen Bedarf an Fachkräften zu decken, wird jährlich eine Messe im Atrium des Verwaltungsgebäudes organisiert. Wegen der großen Zahl Geflüchteter, die sich dort informieren, war auch das Willkommenslotsen-Projekt wieder unter den Ausstellern. An den beiden Veranstaltungstagen wurden 27 Geflüchtete beraten, an andere Unternehmen weiterempfohlen und nach Möglichkeit Praktika vereinbart.

Jobfinder-Messe Erfurt

23. Juni 2018

Die größte Börse für Ausbildung, Arbeit und Studium in Thüringen war wieder ein großer Erfolg für Aussteller und etwa sechstausend Besucher. Letztere suchten in der Messe Erfurt nach Perspektiven im beruflichen Leben. Dass es die gibt, versicherten über zweihundert Aussteller den Interessierten. Am Grone-Willkommenslotsen-Stand trafen sich organisiert Geflüchtete zur Beratung. Leider fiel die Zahl der beratenen Geflüchteten in diesem Jahr geringer aus, als in den Vorjahren. Die ausstellenden Unternehmen berichteten hingegen von erfolgreichen Einstellungen, von neuen Mitarbeitern aus den verschiedensten Ländern, unter anderem auch mit Fluchthintergrund. Das Interesse an diesen Menschen ist weiterhin unverändert hoch.

In zwei Führungen wurden durch die Willkommenslotsen vierzehn Geflüchtete durch die Messehalle geführt und mit Unternehmen in Kontakt gebracht. Drei der Interessenten konnten bereits während der Messe eine betriebliche Erprobung vereinbaren.

Berufsinfobörse Sömmerda 12. April 2018

Fast schon sommerliches Wetter begleitete die über eintausend Besucher zur Berufsinfobörse in die Unstruthalle. Auch in diesem Jahr veranstaltete das Landratsamt und diverse Partner die Leistungsschau des Kreises Sömmerda. Die ausstellenden Unternehmen haben den immer dringlicher werdenden Personalbedarf als Gemeinsamkeit. Nicht nur Auszubildende werden gesucht, auch motivierte Quereinsteiger erhalten Chancen zur beruflichen Eingliederung.

Für die ausstellenden Unternehmen war das WKL-Projekt nicht fremd, so dass es schnell zu angeregten Gesprächen und zu Nachfragen bezüglich Bewerber kam. Dieses Netzwerk kommt den dreiundzwanzig Geflüchteten zu Gute, die am Grone-Willkommenslotsenstand beraten und denen Wege aufgezeigt wurden.

Jobmesse Weimar 08. März 2018

Seit einem Jahr ist Weimar Arbeitsort einer Willkommenslotsin. Zahlreiche Kontakte wurden in dieser Zeit zu Unternehmen und Geflüchteten geknüpft. Die Messe war Anlass um beide Gruppen zusammen zu bringen. Die Willkommenslotsen vereinbarten feste Zeiten für vierzehn Geflüchtete, um gemeinsam die Strände der ausstellenden Unternehmen zu besuchen sowie weiterführende Absprachen zu treffen. Außerdem wurden acht Geflüchtete und drei weitere Unternehmen auf das WKL-Projekt aufmerksam gemacht.

Berufsinfomesse Arnstadt 27. Januar 2018

Das Interesse an dieser kleinen Messe war auch 2018 ungebrochen groß. Fünfundsechzig Aussteller und über eintausend Besucher fanden vielfältig Gelegenheit sich auszutauschen. Die Willkommenslotsen sprachen mit sechzehn Geflüchteten und zeigten Bildungswege und Beschäftigungsmöglichkeiten auf. Überwiegend wurden die Interessenten direkt zum Stand der Betriebe begleitet, um dabei gleich auch über die Unterstützung durch das Willkommenslotsenprojekt zu sprechen.

Workshop zur Selbständigkeit 10./ 11. Januar 2018

Aus unseren Gesprächen mit Geflüchteten wissen wir, dass eine nicht geringe Zahl in ihren Herkunftsländern als Selbständige arbeitete. Sie betrieben dort mehr oder weniger große Unternehmen. Der Wunsch besteht daher, auch in Deutschland diese Form der Erwerbstätigkeit zu praktizieren.

Das Angebot des Thüringer Zentrums für Existenzgründungen (ThEX), zur Durchführung einer Existenzgründerschulung, kam da gerade zur rechten Zeit. Der zweitägige Workshop beinhaltete verschiedene Schritte bis zur Geschäftseröffnung sowie Wissensvermittlung zu rechtlichen Grundlagen.

An der Veranstaltung, die am Grone-Standort Erfurt durchgeführt und vom Willkommenslotsen begleitet wurde, nahmen neun Geflüchtete mit guten Deutsch-Kenntnissen erfolgreich teil. Sie erhielten dafür jeweils ein Zertifikat.